
P R O T O K O L L 
zur Sitzung des Landesschulbeirates vom 15. Januar 2020 

  
Ort:       SenBJF, Bernhard-Weiß-Str. 6, Raum 3C47 
Beginn:          17:30 Uhr 
Ende:       20:35 Uhr 
Teilnehmer:      siehe Anwesenheitsliste 

                                                              
TOP 1: 
Begrüßung, Feststellung der Tagesordnung/Aktuelles 
 
Der amtierende Vorsitzende Frank Körner eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. 
Für die nachgewählten Mitglieder und Stellvertretungen wird kurz das Prozedere des Sitzungsgeldes 
und der Umläufe erläutert. 
Herr Körner beglückwünscht die neu- bzw. wiedergewählten Vorsitzenden der anderen 
Landesgremien. 
Herr Özdemir und Herr Zech nehmen als Gäste an der Sitzung teil. Hierzu gibt es keine Einwände. 
Es gibt keinen Änderungsantrag zur Tagesordnung, somit wird nach dieser verfahren. 
Infos: 

- Fachsitzung zum Handlungsrahmen Schulqualität findet am 04.03.2020 statt 
- Zur Raumnutzung im Roten Rathaus gibt es einen Brief des Regierenden Bürgermeisters. 

Demnach kann einmal im Quartal dort ein Raum genutzt werden. In der Praxis wird sich die 
Nutzung dieses Angebots schwierig gestalten. 

 
TOP 2: 
Aktuelle Informationen aus der Senatsverwaltung 
 
Herr Duveneck gegrüßt das Gremium. Die Musterausschreibung für das Schulmittagessen ist diese 
Woche erfolgt. Der Bioanteil soll sich demnach von derzeit mindestens 15% zum 01.08.2020 auf 
mindestens 30% erhöht werden. Zum 01.08.2021 soll auf mindestens 50% erhöht werden. Ebenso 
wird der landesweite Mindestlohn angepasst. Der Preis des Schulmittagessen erhöht sich von derzeit 
3,50 Euro auf 4,09 Euro und ab August 2021 dann auf 4,30 Euro.  
Die Broschüre zum Notenschutz und Nachteilsausgleich wurde veröffentlicht. 
Die Qualitätskommission hat im Dezember 2019 erste Ergebnisse zu den Empfehlungen für den 
Elementarbereich vorgestellt.  
 
TOP 3: 
Anfragen des Landesschulbeirates 
 
Die schriftlichen Antworten zu den Fragen 1-20 und 2- 20 sind der Anlage 1 zu entnehmen. 
Die Beantwortung der 42-19 wird nachgereicht. 
 
TOP 4: 
Rechenschaftsbericht für das Jahr 2019 
 
Herr Körner berichtet über die geleistete Arbeit im vergangenen Jahr und bedankt sich beim Haus 
und den Mitgliedern für die konstruktive Zusammenarbeit. 
 
TOP 5: 
Feststellung der Beschlussfähigkeit ggf. Vorstellung der Mitglieder 
 
Es sind 36 stimmberechtigte Mitglieder anwesend, damit ist das Gremium beschlussfähig. 
 



TOP 6: 
Bestimmung einer Wahlleiterin oder eines Wahlleiters 
 
Das Gremium wählt Herrn Glücklich zum Wahlleiter. Unterstützend steht ihm Ada Spieß zur Seite. 
 
TOP 7: 
Wahlen gemäß § 119 Abs. 1 Schulgesetz 
 
Wahl einer oder eines Vorsitzenden 
 
Vorgeschlagen werden Frau Isabella Vogt-Schwarze und Herr Frank Körner.  Beide nehmen die 
Kandidatur an und stellen sich vor. 
Es wird eine geheime Wahl durchgeführt. 
Bei 1 Enthaltung entfallen 27 Stimmen auf Herrn Körner und 8 Stimmen auf Frau Vogt-Schwarze. 
Somit ist Herr Körner mehrheitlich gewählt.  
Herr Körner nimmt die Wahl an. 
 
Wahl der Stellvertreterinnen und Stellvertreter nach der Geschäftsordnung des Landesschulbeirates 
 
Wahl von zwei Schülervertreterinnen oder Schülervertretern: 
 
Vorgeschlagen werden Frau Amelie Meier, Frau Michelle Berg und Herr Felix Stephanowitz. 
Alle 3 Schülerinnen und Schüler erklären sich bereit zu kandidieren, stellen sich vor und beantworten 
Fragen der Mitglieder.  
Es wird eine geheime Wahl durchgeführt. 
Die meisten Stimmen entfallen auf Amelie Meier (28 Stimmen) und Felix Stephanowitz (27 Stimmen) 
Beide nehmen die Wahl an. 
 
Wahl von zwei Lehrervertreterinnen oder Lehrervertretern: 
 
Vorgeschlagen werden Herr Joachim Koschinski und Herr Markus Stang. Beide nehmen die 
Kandidatur an und stellen sich vor. Es gibt keine weiteren Fragen, eine Aussprache wird vom 
Gremium nicht gewünscht. 
Es wird eine offene Wahl durchgeführt. 
Beide werden einstimmig gewählt. 
Herr Koschinski und Herr Stang nehmen die Wahl an. 
 
Wahl von zwei Elternvertreterinnen oder Elternvertretern 
 
Vorgeschlagen werden Frau Dr. Karen Laschke, Herr Oliver Görs, Frau Claudia Ahlrep, Herr Peter 
Heckel, Herr Constantin Saß und Herr Jens Kaminski. Bis auf Herrn Görs nehmen alle vorgeschlagenen 
Mitglieder die Kandidatur an. Die fünf Kandidaten stellen sich vor und beantworten die Fragen der 
Mitglieder. 
Es wird eine geheime Wahl durchgeführt. 
Die meisten Stimmen entfallen auf Herrn Peter Heckel (16 Stimmen) und Herrn Constantin Saß (16 
Stimmen). 
Herr Heckel und Herr Saß nehmen die Wahl an. 
 
Wahl von zwei Vertreterinnen oder Vertretern der gesellschaftlich relevanten Gruppen 
 
Vorgeschlagen wird Frau Lydia Puschnerus. Sie nimmt die Kandidatur an und stellt sich kurz vor. Es 
wird offen gewählt. Bei 2 Enthaltungen wird Frau Puschnerus mehrheitlich gewählt. 
 



Wahl von zwei Vertreterinnen oder Vertretern des Beirates Berufliche Schulen 
 
Vorgeschlagen werden Frau Isabella Vogt-Schwarze und Frau Anke Sperlich. Beide nehmen die 
Kandidatur an und stellen sich kurz vor. Es gibt keine weiteren Fragen, eine Aussprache wird vom 
Gremium nicht gewünscht. 
Es wird eine offene Wahl durchgeführt. Bei 1 Enthaltung werden beide mehrheitlich gewählt. 
Frau Vogt-Schwarze und Frau Sperlich nehmen die Wahl an. 
Herr Körner dankt Herrn Glücklich und Frau Spieß für ihre Arbeit als Wahlleitung. 
 
Herr Koschinski übernimmt die Wahlleitung, da Herr Glücklich als Vertreter für den 
Landesjugendhilfeausschuss kandidiert. Ebenfalls kandidiert Frau Claudia Ahlrep. 
Beide stellen sich kurz vor. Es erfolgt eine geheime Wahl. Zum Zeitpunkt der Wahl sind 34 
stimmberechtigte Mitglieder anwesend.  
Auf Herrn Glücklich entfallen 7 Stimmen, auf Frau Ahlrep 26 Stimmen. Es gibt eine Enthaltung. Damit 
wurde Frau Ahlrep mehrheitlich gewählt. Somit vertritt Frau Ahlrep den LSB zukünftig im LJHA, Herr 
Glücklich ist Stellvertreter. 
 
Für den Landesbeirat Menschen mit Behinderung kandidiert Frau Andrea Büttner und stellt sich vor. 
Sie wird einstimmig gewählt. 
 
TOP 8: 
Berichte der Schülerinnen und Schüler 
 
Herr Miguel Góngora wurde neu zum Vorsitzenden gewählt. Neue Stellvertretungen wurden 
ebenfalls gewählt.  
 
TOP 9: 
Anträge 
 
Es liegen keine Anträge vor. 
 
TOP 10: 
Anhörung Neufassung AV Lehrkräftebeurteilung  
(Nele Jahn, SenBJF) 
 
Frau Jahn stellt die Änderungen kurz vor und beantwortet im Anschluss die Fragen der Mitglieder. 
Hinweise und Anregungen seitens des Gremiums werden aufgenommen.  
Herr Körner bittet die Mitglieder, dies auch noch schriftlich an die Geschäftsstelle zu senden. Er wird 
in der nächsten Woche dann eine Stellungnahme des Gremiums zu dieser Anhörung formulieren. 
 
TOP 11: 
Qualitätssiegel für exzellente berufliche Orientierung 
(Sybille Kubitzki, PSW) 
 
Anhand einer Präsentation stellt Frau Kubitzki von PSW Partner Schule Wirtschaft das Qualitätssiegel 

für exzellente berufliche Orientierung vor. 

Die Präsentation ist als Anlage 2 beigefügt. 

TOP 12: 
Annahme von Protokollen 
 
Die Protokolle September und Oktober 2019 werden ohne Änderungen angenommen. 
 



TOP 13: 
Verschiedenes 
 
Frau Vogt-Schwarze stellt kurz zwei Rahmenlehrpläne aus dem Bereich Berufliche Bildung vor, die 
dem dortigen Beirat vorgestellt wurden. Es handelt sich hier um die Rahmenlehrpläne des 
Bildungsganges Gestaltungs- und Medientechnik und Biologie. 
Herr Heckel berichtet kurz zum Thema Bauen. 
Herr Saß berichtet, dass die Friedensburg-Oberschule für den Schulpreis nominiert wurde.   
 
Herr Körner schließt die Sitzung und dankt den Anwesenden für die gute Zusammenarbeit. 
 
 
Frank Körner       Andrea Schreiber 
(Vorsitzender)                     (Protokollantin) 


